

Obras fueron inspeccionadas ayer por el ministro de Obras Públicas:

Construcción del segundo túnel de El Melón requerirá de 900 tronaduras



AUDÉNICO BARRÍA

La extracción de 400 mil m³ de roca y tierra, material con el cual se podrían cubrir unas 80 canchas de fútbol con una capa de un metro de altura, es lo que contemplan las obras de construcción del segundo túnel El Melón, en la Ruta 5 Norte.

En las faenas —que se iniciaron en octubre del año pasado y presentan un 7,9% de avance— se requerirá realizar 900 tronaduras, para liberar el espacio que ocupará el trayecto del túnel. Los trabajos, que forman parte de la nueva concesión del túnel El Melón por una inversión de US\$ 124,7 millones, fueron inspeccionados ayer por el ministro de Obras Públicas, Juan Andrés Fontaine, quien aseguró que el ritmo de trabajo permite proyectar que el túnel estará listo en el primer semestre de 2021, tal como fue planificado.

Características

El túnel, que tendrá una extensión de 2,8 kilómetros, se ubica entre las comunas de No-

Los trabajos, que partieron en octubre del año pasado, registran un 7,9% de avance. Autoridades estiman que el trayecto de 2,8 kilómetros estará terminado en el primer semestre de 2021.

“Se va a mejorar fuertemente la conectividad, va a ser mucho más rápido el paso y va a tener un sistema de peajes sin barrera. Será un túnel con mayor seguridad”.

JUAN ANDRÉS FONTAINE
MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS

gales y Zapallar, en la Región de Valparaíso. En su construcción trabajan 400 personas.

En su diseño la obra contempla dos pistas (para una velocidad máxima de 100 km/hora) y tendrá 8 metros de alto y 11 metros de ancho. Adicionalmente, contará con un moderno sistema de iluminación, ventilación,

“Se trata de una obra que conecta Chile y que significa una importante fuente de empleo no solo para la comuna de Zapallar, sino también para los vecinos de Nogales”.

GUSTAVO ALESSANDRI
ALCALDE DE ZAPALLAR

detección de incendios, teléfonos SOS y circuito de cámaras de seguridad, bahías de estacionamiento para casos de emergencia y galerías de conexión con el túnel actual. La obra se complementará con el actual túnel —que data de 1993— que tiene solo dos pistas (una por sentido). Con

la primera obra realizada bajo el sistema de concesiones en Chile. El secretario de Estado indicó también que, una vez en operaciones el nuevo túnel, “se va a arreglar el otro (el actual), que va a quedar con mucha más seguridad para los usuarios”.

Durante su visita a las obras, el ministro Juan Andrés Fontaine estuvo acompañado por el director general de Concesiones de Obras Públicas, Hugo Vera; el seremi de la cartera en Valparaíso, Raúl Fuhrer; el alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri, y representantes de la Sociedad Concesionaria Túnel El Melón.

El alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri, destacó la importancia de la construcción y afirmó que “se trata de una obra que conecta Chile y que significa una importante fuente de empleo no solo para la comuna de Zapallar, sino también para los vecinos de Nogales”.

Fontaine destacó que la inversión corresponde a lo estipulado en la nueva concesión del túnel El Melón, cuya primera etapa —el actual túnel— fue

No habrá alza de peaje con la nueva obra

El ministro Fontaine aseguró que la puesta en marcha del nuevo túnel El Melón no hará subir las tarifas del peaje —que hoy varían entre \$2.450 (hora baja) y \$3.700 (hora punta) para autos y camionetas—, como temen algunos usuarios.

“No se contempla un aumento de peaje y, al revés, cuando se concesionó se estipuló una baja de la tarifa que se paga acá”, sostuvo el titular del MOP.

En cuanto a la disminución en los tiempos de viaje, especialmente en fines de semana largo, cuando crecen los flujos vehiculares, Fontaine destacó que habrá un sistema de peaje sin barreras —de *free flow*— que debiera disminuir los atochamientos.

Además, explicó que al existir dos túneles, el tiempo para cruzar el viaducto debiera disminuir a la mitad y con mayor seguridad.